

BOLETÍN DE PRENSA No. 439 ->>

- La UAA fue sede del Foro la Alianza del Pacífico “Integración latinoamericana y vinculación internacional”.
- A seis años de la creación de la Alianza del Pacífico, se han concretado resultados que legitiman la importancia de este acuerdo: FJAG

La Alianza del Pacífico constituye la mitad del comercio en América Latina, posicionándola como la novena economía mundial; así lo aseguró Yanerit Morgan, coordinadora nacional para la Alianza del Pacífico de la Secretaría de Relaciones Exteriores, durante la inauguración del Foro “Integración latinoamericana y vinculación internacional”, evento en el cual la Universidad Autónoma de Aguascalientes es sede y dónde se dan a conocer los logros de esta alianza a seis años de su creación, así como las áreas de oportunidad a mediano y largo plazo en materia de vinculación con la región Asia-Pacífico.

En su mensaje, la funcionaria indicó que del total de los acuerdos que se tienen en la Alianza del Pacífico, sólo el 2% de contemplan aspectos de promoción económica, mientras que el resto abordan intercambio culturales, por lo que destacó las áreas de oportunidad para que estas naciones generen una mayor integración.

En este sentido, manifestó que Aguascalientes podría beneficiarse de esta política económica al promover pequeñas y medianas empresas locales en mercados de Asia y el pacífico, aprovechar diversos nichos para importación y exportación y generar un mayor número de alianzas en lo respectivo a capacitación de capital humano, desarrollo de tecnología y aprovechamiento de becas para movilidad estudiantil y académica.

Durante el evento de inauguración, el rector Francisco Javier Avelar González, manifestó que a seis años de la creación de la Alianza del Pacífico, se han concretado resultados que legitiman la importancia de este acuerdo, como lo es la eliminación de aranceles en un 92% de productos, apertura para facilitar el flujo de profesionistas, un incremento en movilidad académica y estudiantil, además de que es considerada como una de las principales potencias exportadoras.

Con base en ello, destacó la relevancia de las alianzas entre naciones, pues además de combatir desequilibrios económicos, educativos y sociales, posibilita la combinación de rasgos culturales e identitarios de cada nación para que exista una cooperación equilibrada y benéfica.

Finalmente, el rector de la UAA destacó que uno de los principales retos en la Alianza del Pacífico es una participación activa en la dinámica económica internacional sin vulnerar ni sobreexplotar los recursos naturales y humanos de cada nación, velando por un trabajo solidario, sensible y en conjunto hacia la distribución inteligente de estos recursos.

Por otro lado, Alberto Aldape Barrios, secretario de Desarrollo Económico del estado, en representación del gobernador Martín Orozco Sandoval, manifestó que ante un entorno económico global con constantes, es de suma importancia generar y consolidar alianzas con más naciones que propicien nuevas alternativas de mercados, una muestra de ello ha sido la

Alianza del Pacífico, acuerdo que además de dinamizar el sector económico en el país, ha posibilitado un mayor intercambio de conocimiento y tecnología, así como más oportunidades de movilidad académica y estudiantil.

En este sentido, confío que este foro sobre la Alianza del Pacífico amplíe los horizontes de la entidad y mejorar la calidad de vida de los aguascalentenses a través de sólidas alianzas entre universidades y empresarios con representantes de este organismo internacional.

Al tomar la palabra, Rosaura Castañeda, Coordinadora Nacional para la Alianza del Pacífico de la Secretaría de Economía, destacó que México enfrenta grandes retos en materia de temas comerciales como la libre circulación de bienes y capitales, por lo que se seguirán redoblando esfuerzos en estos rubros a través de grupos técnicos que propicien un mayor acercamiento con el sector privado de estas naciones que conforman la Alianza y busquen un mayor número de acuerdos con los mercados de Asia.

Finalmente, destacó la relevancia de realizar este evento en la UAA y en la entidad, pues es de suma importancia que la sociedad aguascalentense conozca los beneficios políticos, económicos, culturales, educativos de este acuerdo y haga uso de ellos.

Como parte del foro se efectuó el panel “La vinculación internacional de la Alianza del Pacífico”, en donde se analizó la agenda comercial de Asia-Pacífico, los estados asociados de la Alianza del Pacífico, así como la articulación económica y cultural entre Aguascalientes y Japón.

De la misma forma, se efectuaron los talleres “¿Cómo exportar hacia la Alianza del Pacífico?” y “Plataforma educativa de la Alianza del Pacífico”, los cuales fueron impartidos por académicos y funcionarios de la Secretaría de Relaciones Exteriores, del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, la Cámara y Asociación de la Industria de Cuidado Personal y del Hogar, por destacar algunos.

En la inauguración de este evento estuvieron también presentes Julio Garro Gálvez, embajador de Perú en México; Sandra Yesenia Pinzón Castro, decana del Centro de Ciencias Económicas y Administrativas; así como catedráticos y estudiantes de la Institución, funcionarios de la Secretaría de Relaciones Exteriores y la Secretaría de Economía.

